

Camaradas:

Os enviamos las Resoluciones del C.E., del día 24 de octubre, en relación a la campaña de movilización para el otoño y también una primera valoración sobre nuestra campaña del Estatut.

Es importante que los C.E. locales o comarcales se reúnan de forma inmediata, para concretar en su demarcación esas tareas.

Al mismo tiempo os podeis poner en contacto con los Camaradas del C.E. que han sido asignados para vuestra zona, y que se detallan en estas resoluciones.

También, como dice la resolución sobre la campaña del Estatut, esta no ha terminado, por lo tanto hay que seguir trabajando en esta línea ..

Sin nada más, saludos comunistas.



Manuel Aguirre

Secretario de organización del PTC

CAMPAÑA PARA LA OFENSIVA DEL OTOÑO

1º.- ORGANIZAR LA CONTRAOFENSIVA FRENTE A LOS PLANES DEL GRAN CAPITAL

Las resoluciones del último Pleno del C.C. del PTC traza claramente la necesidad de "levantar un gran movimiento político y social contra el conjunto del PEG, tomando como eslabones para el movimiento práctico aquellos problemas sectoriales donde especialmente afecte el Plan Económico, incorporando al pueblo y a las organizaciones populares en torno a esas reivindicaciones".

Esta circular trata de ser un material de orientación para el conjunto del Partido para empezar a levantar ese movimiento práctico y al propio tiempo planificar la actividad de masas, de forma que permita la confluencia y coordinación de los diferentes movimientos que vayamos a levantar.

Para asegurar la acumulación de capital en la actual situación de crisis económica, el Gobierno de UCD se ha lanzado a una ofensiva en todos los terrenos contra los trabajadores, de tal forma que no sólo traten de impedir que estos mejoren su situación, sino también pretenden arrebatar todas las conquistas logradas anteriormente.

Para materializar esa ofensiva ponen en marcha el PEG, que, junto con el Estatuto de los Trabajadores, el proyecto de Ley de Huelga y en PEN constituyen los ejes de esa ofensiva. La firma de un Pacto Social sería la medida que culminase esa ofensiva, jugando el papel de sostén ideológico fundamental entre los trabajadores para hacerles aceptar pacíficamente la ofensiva del Gran Capital.

Todos estos planes del Gran Capital están generando ya resistencias por parte de los trabajadores, y es evidente que, en la medida que avancen en su aplicación van a generar cada vez mayores movimientos de protesta y resistencia.

Al propio tiempo, el Partido, debe alentar, impulsar y coordinar todas las luchas parciales que se den o puedan darse, de forma que el movimiento vaya madurando, ensanchándose e incrementándose y haga posible que la Huelga General pase de ser una consigna propagandística a una necesidad ineludible del movimiento práctico.

En este sentido en la medida que el PEG afecta seriamente al recorte de los presupuestos destinados a los servicios públicos; ayuntamientos, sanidad, enseñanza, etc., el Partido a través de la actividad en el seno de organismos ciudadanos practicará una actividad tal que permita confluir las movilizaciones de masas demandando solución a la falta de equipamientos y servicios públicos, con las movilizaciones obreras.

2º.- OBJETIVOS DE ESTA CAMPAÑA DE MOVILIZACIONES

1) A nivel de objetivos de estas movilizaciones es necesario distinguir varios niveles. Desde un punto de vista de objetivos políticos generales habría que señalar la necesidad de provocar un desgaste sistemático de los planes políticos y económicos de la UCD, e iniciar por parte del Partido un proceso de acumulación de fuerzas que nos permita en el futuro abordar nuevas y más importantes batallas.

2) Desde el punto de vista de los objetivos propagandísticos generales, no es suficiente con criticar el PEG de UCD, sino que es necesario seguir haciendo hincapié en los puntos básicos de nuestro programa alternativo, tales como: a) un plan de urgencias contra el paro; b) no al Estatuto del trabajador de la UCD y elaboración de una propuesta alternativa democrática por parte de las fuerzas sindicales; c) exigencia de un plan de inversiones desde ahora; d) medidas de ayuda y protección a la pequeña y mediana empresa. Estas cuatro medidas, más otras que se pueden añadir, serían el eje propagandístico de nuestra propuesta alternativa a los planes económicos y políticos de la UCD. Es necesario que el Partido también los tenga en cuenta en su propaganda.

3) Los objetivos concretos del movimiento general que vamos a levantar.

Todas las movilizaciones que levantemos a nivel local o comarcal deben de tener unos objetivos muy concretos. De la misma manera al movimiento que levantemos en Catalunya a lo largo de estos meses es necesario situarle unos objetivos concretos y simples, ya que los objetivos generales no sirven para generar un movimiento de masas. Esos objetivos concretos capaces de unificar a todo el movimiento (fábricas con expedientes de crisis, reestructuraciones etc,etc,) podrían ser a nivel de Catalunya los siguientes:

- Emplazar a la Generalitat(Conselleries de Treball, de Finanzas, etc,) para que den solución a los problemas planteados en función de sus competencias. En el caso de que la Generalitat no tuviese competencias directas en ese ámbito, se le emplazaría para que haga de mediador y negociador en Madrid ante el Gobierno Central. El caso de la enseñanza es ilustrativo a este respecto. El movimiento se dirigió a la Generalitat exigiendo soluciones y demandando la negociación de la Generalitat con Madrid para la consecución de todas las plazas escolares necesarias.

Los puntos mínimos de exigencia para la negociación podrían ser a grandes rasgos dos:

a) Paralización de todos los expedientes de crisis, y regulaciones de empleo y reestructuraciones, actualmente en marcha, hasta que se encuentre una justa solución a los mismos.

b) actuación urgente contra el paro, exigiendo por ejemplo fondos de empleo comunitario, etc.

Entendemos que un planteamiento de este tipo es capaz de aglutinar a amplios sectores de trabajadores que hoy están afectados directamente por la crisis. En cualquier caso es necesario que sobre la base de estas orientaciones se estudien los casos particulares, y se arbitre las soluciones más adecuadas a cada caso.

3º.- LAS TAREAS PRACTICAS INMEDIATAS.

Los efectos de la ofensiva del Gran Capital se están materializando en expedientes de crisis y cierres de empresas, congelaciones prácticas de las revisiones salariales, congelación de pensiones y salarios de funcionarios creciente deterioro en los servicios por la reducción de presupuestos, etc.

Estos efectos recaen sobre la inmensa mayoría de la población, principalmente de los trabajadores, pero no solamente sobre ellos, sino que también la mayoría de las clases populares están sufriendo los efectos de la política del Gobierno de UCD.

Se trata, por tanto, de partir de las empresas, o grupos sociales que hoy tienen ya planteados problemas graves, y organizar en cada lugar la respuesta de masas. La labor propagandística deberá situarse como una tarea importante, pero subordinada y al servicio de las movilizaciones de masas de esos sectores a movilizar.

Es necesario trabajar por coordinar y unir a todos los sectores afectados por un determinado problema, formando coordinadoras de afectados para impulsar las distintas luchas. Hay que estudiar en cada lugar cuales son las formas concretas de realizar esa coordinación, y marcándose objetivos concretos a la movilización y a la coordinación. Un ejemplo positivo de esto que decimos lo tenemos en Gava y Viladecans. El Partido a través del Conseller de Treball de la Ayuntamiento de Viladecans, está coordinando a todos los comités de empresa con expedientes de crisis en la localidad para discutir con ellos las soluciones que existen a los problemas planteados. De la misma manera ^{ya} convocado a Consellers de Treball de otros ayuntamientos, como Gava, para discutir conjuntamente los problemas comunes que se plantean con esos expedientes de crisis.

No se trata de organizar unas jornadas de lucha donde participen sectores más o menos amplios de la vanguardia, sino, en función de nuestra capacidad, movilizar todo lo susceptible de ser movilizado a nivel de masas en Catalunya en un corto espacio de tiempo, se trata de crear condiciones de masas para poder abordar la confluencia de distintas movilizaciones que coinciden en el tiempo. Esto es lo que hará posible plantear unas jornadas de lucha que se apoyen en un movimiento práctico ya existente

y por tanto, su realización pueda significar un aldabonazo en la conciencia de miles de trabajadores que estén ya participando en un movimiento, al tiempo que se les acerca a la influencia del Partido al presentarse éste, en la realidad práctica, como el eje aglutinador e impulsor del mismo.

Los objetivos que debemos trazarnos para esa movilización deben ser seleccionados por cada comité del Partido, escogiendo por su importancia las empresas con expedientes de crisis o regulaciones, los jubilados, parados, minusválidos, barrios o pueblos con problemas que puedan suscitar movilizaciones de masas a corto plazo, etc. Al propio tiempo, cada comité del Partido deberá seleccionar también aquellos lugares o sectores donde nuestra implantación sea lo suficientemente importante como para permitirnos influir realmente en el movimiento de masas y dedicar allí cuadros dirigentes que se impliquen directamente en dichas tareas.

Esto implicará tener un plan detallado a nivel de cada comarca y localidad que permita a los comités su sistemático seguimiento.

No podemos concebir la idea de querer movilizar solamente aquello para lo que tenemos posibilidad en función de nuestra fuerza exclusiva, tal idea cabría calificarla de conservadora y sectaria. Es necesario pues, impulsar los compromisos que permitan fortalecer o ampliar cada posible movilización, dejando en un segundo plano el protagonismo de la misma.

Hay que tener especialmente en cuenta la importancia que tiene el que una movilización se inicie de forma unitaria, por precaria que sea esa unidad y aunque esta dure un periodo corto de tiempo, pues mientras dura sirve para arrancar el movimiento. Es más, la mayoría de las veces sin esa unidad de partida no es posible arrancar ninguna movilización.

Para impulsar estos compromisos hay que tener en cuenta especialmente a CCOO, dado la situación existente en esa central, donde una buena parte de sus afiliados y cuadros dirigentes están descosos de emprender movilizaciones, ya que han estado realizando una amplia campaña tanto contra el PEG como contra el Estatuto de los Trabajadores y existe entre muchos de ellos una insatisfacción por la actuación de su dirección al no haber llevado las acciones más lejos.

Tampoco se trata de plantearse de entrada el "desenmascaramiento" de las fuerzas reformistas, sino de conseguir con ellas acuerdos unitarios para poner en marcha movilizaciones de masas, acciones prácticas concretas por pequeñas que sean, actuando al propio tiempo nosotros de forma independiente, es decir, realizando la labor de masas necesaria para emprender la acción que pretendamos. Quien se olvide de esto y tenga como primer objetivo el mostrar a los trabajadores el carácter inconsecuente de las fuerzas reformistas, aparte de no demostrarles gran cosa, estará, aún sin que-

do posibilidades de acercamiento hacia nosotros a los sectores más radicales de esas fuerzas.

No es aconsejable hoy hacer una convocatoria pública de unas jornadas de lucha, ya que nos encontraríamos para su realización con nuestras fuerzas exclusivamente y además crearíamos dificultades para la unidad de acción con otras fuerzas en acciones parciales.

En cambio, debemos actuar en cada lugar teniendo en cuenta la perspectiva de una confluencia de todas las luchas parciales y sectoriales. Para ello debemos tener presente la necesidad para una convocatoria de jornadas de lucha hacia finales de noviembre o primeros de diciembre como perspectiva de coordinación de todo el movimiento que hayamos podido poner en marcha, pero tener en cuenta esa fecha orientativa para el trabajo de los comités del Partido sin darle publicidad, ya que ésta podría limitar la amplitud del propio movimiento.

La convocatoria de dichas jornadas deberá ser lo más amplia y unitaria posible, intentando implicar en ella a todas las organizaciones que hayan participado en las movilizaciones parciales o sectoriales. Un buen ejemplo lo constituye la manifestación convocada en Barcelona el día 19 efectuada por las secciones sindicales de CCOO y UGT de Ainva y Miniwatt, CSUT, PTC, MCC, que reunió a más de 1000 personas contra los expedientes de crisis y los despidos.

El Partido deberá impulsar todas las movilizaciones parciales, creando las condiciones para su influencia. Esta confluencia (la convocatoria de las jornadas) deberemos procurar que sus convocantes sean el mayor número de fuerzas interesadas en ellas; puede darse desde coordinadoras de empresas en crisis que están funcionando, secciones sindicales u organizaciones locales de CCOO, etc. Por la situación que se da hoy nos parece lo más conveniente que el protagonismo de la convocatoria lo lleven los sindicatos, apoyandonos principalmente en CSUT y SU, pero intentando sumar a ésta a cuantos sean posibles, no sólo sindicatos, sino organizaciones de masas, ciudadanas u otras.

Paralelamente a esto, el Partido deberá laborar para que la convocatoria sea respaldada por el mayor nº posible de fuerzas políticas (especialmente partidos extraparlamentarios) pero abriendo al máximo el abanico en función de las posibilidades de cada sitio.

4º.- TAREAS QUE DEBE ABORDAR CADA COMITE DEL PARTIDO.

- 1) Elaborar lista de empresas a nivel de zona que tengan posibilidades inmediatas de movilizaciones por expediente de crisis, convenios u otros problemas.

- 2) Estudiar posibilidades de movilización de parados, jubilados, minusválidos, etc., a nivel de zona si los hay y podemos incidir en ellos.
- 3) Movimientos con posibilidades de iniciarse en torno a la sanidad, enseñanza, urbanismo, etc., susceptibles de ser promovidas por nosotros.
- 4) Concretar plan general de actuación en la zona, seleccionando empresas, sectores y distribuir las tareas entre los dirigentes de las mismas para asegurar su puesta en práctica.
- 5) Asegurar, mediante una labor de explicación, la asimilación y realización del plan por las organizaciones de masas(especialmente por la CSUT y el SU).
- 6) Promover contacto de la CSUT y SU con los sindicatos nacionalistas(SOC, CGTT) donde estén y con otros sindicatos para implicarles en el plan de la zona.
- 7) Realizar contactos y gestiones del Partido en cada zona con otros partidos para impulsar su colaboración en el plan. Los contactos deberán tenerse especialmente con aquellos partidos cuyos militantes estén de una u otra forma implicados en aquellos lugares escogidos en el plan como susceptibles de movilizaciones y por tanto estén implicados en las tareas prácticas. Estas gestiones pueden favorecer enormemente el desarrollo del movimiento y permitir incluso conseguir el apoyo de esos partidos en el momento en que se concrete la convocatoria de las jornadas, y para las mismas.
- 8) Puede ocurrir en que en alguna comarca o localidad se planteen alguna convocatoria general por parte de CCOO u otros sindicatos en torno a algunos problemas generales. Es evidente que estas convocatorias, aún no partiendo de iniciativas nuestras son positivas y contribuyen a levantar el ambiente general de lucha. En esos casos debemos darles pleno apoyo y considerarlas como una parte del plan. Al propio tiempo, puede darse en una determinada zona, que la confluencia de una serie de empresas u otros sectores haga posible o exija una convocatoria general a ese nivel, deberemos encabezarlas tomando la iniciativa, sin necesidad de esperar a que se produzca una convocatoria más general.
- 9) Es preciso, en cada movilización tener muy en cuenta el dotar a ésta de objetivos concretos a conseguir, dando la importancia que merece la actividad de gestión que permite crear expectativas de masas cara a la resolución de los problemas planteados. Por ejemplo y según los casos, plantean entrevistas con la Consejería de Treball, el fomento de garantía salarial, los Ayuntamientos, etc. Ello permite centrar la atención de masas en torno a la posibilidad de solución de los problemas.

10º Realizar acciones espectaculares que creen mejores condiciones propagandísticas para asegurar el éxito de las jornadas de movilización (encierros, encadenamientos, secuestros,).

5º.- EL COMITE EJECUTIVO DEBE INVOLUCRARSE DIRECTAMENTE EN LA PUESTA EN MARCHA DE ESTAS TAREAS.

Para poner en marcha estas tareas el C.E. acuerda también responsabilizar a los distintos miembros del C.E. de una zona concreta del Partido. A modo indicativo la división que se propuso, al margen de ulteriores rectificaciones sería la siguiente:

- | | |
|-----------------------|--------------------------|
| - Barcelona: Gordillo | - Baix Llobregat: Arroyo |
| - Hospitalet: Aguirre | - Penedes: Villarroya |
| - Maresme: Itxaso | - Valles: Cando y Juanjo |
| - Badalona: Alvarez | - Tarragona: Lamas |

Al mismo tiempo el C.E. delegó al C. Salazar para la zona del Garraf y al C. Claveria para las comarcas de Lleida, para la puesta en marcha de esos planes

Barcelona 25 de octubre de 1979

RESOLUCIONES EN RELACION A LA MUJER

En relación a los juicios que se van a celebrar el día 26 de octubre en Bilbao contra 11 mujeres, acusadas de abortar, el Comité Ejecutivo, después de haber discutido el problema y las repercusiones que esto tenía para el conjunto de mujeres y el pueblo en general, tomó las siguientes resoluciones:

- 1º.- Apoyar las concentraciones del día 26 a las 11 de la mañana delante de todos los juzgados, tanto aquí en Barcelona como en los juzgados de las localidades.
- 2º.- Hacer nota de prensa y envío de telegramas, referentes a este proceso.
- 3º.- Imprimir hojas explicativas y repartirlas por todas las zonas.

Barcelona 25 de octubre de 1979

0 7

RESOLUCIONES DEL COMITE EJECUTIVO DEL PTC SOBRE LA ACTIVIDAD DEL PARTIDO EN LA
CAMPAÑA DEL REFERENDUM PRO-ESTATUT

- 1º.- El Comité Ejecutivo del Partit dels Treballadors, considera que las orientaciones políticas acordadas en el IV Pleno del Comité Central, eran correctas, tanto en lo que se refiere al contenido de la campaña, como en los objetivos a cubrir y el tipo de campaña a realizar en la actual situación política.
- 2º.- Por otra parte la campaña ha tenido inconvenientes y lagunas importantes en cuanto a su plasmación práctica. La propaganda, que era la cuestión clave en esta campaña, ha funcionado de forma muy deficiente y con enorme retraso, debido a no estar montado el Departamento de Propaganda, a pesar de que la que se ha realizado era buena. Si exceptuamos el hecho de que ha habido muy poca propaganda en castellano, lo cual es una deficiencia importante, ya que ello ha dificultado grandemente una labor eficiente del Partido en Propaganda.
- Esta deficiencia en materia de propaganda ha hecho que la actividad de las organizaciones del Partido se viese seriamente resentida en cuanto a la realización y puesta en marcha de las tareas que estaban acordadas.
- Por todo ello entendemos que es necesario subsanar para el futuro las deficiencias que existen, para que la actividad del Partido no quede resentida como en esta ocasión.
- 3º.- Es necesario que el Partido prosiga, tras el Referendum del 25 de octubre, en las labores de propaganda y agitación. Llevando a las masas los contenidos del Estatut, y ligandolo con las próximas elecciones al Parlament de Catalunya y al Gobierno de Bloc de Progrés, que entendemos se debe formar en Catalunya tras estas primeras elecciones. Es necesario levantar el entusiasmo de las masas trabajadoras con una propaganda sistemática, realizando una labor de educación sistemática en su seno. Para ello es necesario que el Departamento de Propaganda programe de inmediato un plan de propaganda post-Referendum.

Barcelona, 26 de octubre de 1979